

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corvillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 17 de Junio de 1899

Año XV—Núm. 4276

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 46 principal

JACINTO NIÑO
COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA
46, Plaza Mayor, 46
Últimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería.
Precios baratísimos

CARDENAS
SILLERO Y GUARNICIONERO
15, SAN PABLO, 15
MALEIAS de todas clases desde 4 pesetas en adelante.
BAULES, sacos, portamantas y frascos para viaje.
CINTURONES para señora y caballero.
ALPARGATAS lona superiores para campo y artículos de caza.
MONIURAS y bridas de todas clases.
GUARNICIONES para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

BERNARDO CACHORRO
para la temporada actual.
Precios baratísimos Lonja, 5.

FONDA DEL COMERCIO
EN
BAÑOS DE MONTEMAYOR
Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.
Coches á todos los trenes.

EL ANTIGUO
establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbátos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

SE VENDE
la casa núm. 1, de la calle de la Fuente.
Libreros, 46, informarán
20—9

EL MACOTERANO
El antiguo colchonero conocido por *El Macoterano*, y llamado Diego Blázquez Campos, pone en conocimiento del público que se encuentra en la posada de San Justo, con excelentes lanas para colchones, que vende á precios arreglados. 10—10

TRASPASO
Se vende un mostrador de nogal, un escaparate y estantería, propios para comercio de quincalla y bisutería.
Darán razón en la redacción de este diario. 10—8

VENTA DE CASAS
Se vende la señalada con el núm. 28 de la calle de San Pablo, y la del núm. 8 de la calle de Arriba, en esta última informará del precio y condiciones Félix el *domador*.
30—a—25

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á
DON EMILIO CASTELAR
Pts. Cts.
Suma anterior. 225 50

PÁGINA AGRÍCOLA
OBSERVACIONES DE LA VINIFICACIÓN

Está hoy demostrado, que se puede sustituir el estrujado con los piés, con grandes ventajas, tanto en la economía como en la fermentación de la elaboración, por el estrujado á máquina. En Francia, en Italia y en Alemania, y también en España, aumenta cada año en creciente progresión el estrujado á máquina, con gran contento y economía para los que lo emplean.

El Héralut y Bouches-du Rhône en Francia, cuentan cientos de instalaciones que estrujan á máquina y obtienen muy buenos vinos. En Italia son muchos los modelos de estrujadoras y gran número de ellas funcionan en aquel país, que ha adelantado tanto en vinificación.

En la región vinícola de más renombre del mundo en el Medoc, siempre apegado á sus tradiciones prácticas, y con razón, por aquello de quien bien esté que no se mueva, ha sustituido ya la estrujadora mecánica á los piés medoqueses en renombrados *crus*.

Generalmente el estrujado de las máquinas revuelve, airea y refresca la vendimia, y por ende favorece la fermentación alcohólica, mucho más que el estrujado con los piés. Lo he observado en muchas ocasiones.

Respecto á la exposición de las bodegas, convengo en que la Norte es la más indicada, pero siempre que la cara del Sur del edificio esté resguardada por otras construcciones; de lo contrario, lo que se gana porque no baña el sol la cara Norte, se pierde porque bate todo el día la cara Sur.

Creo que se debe sentar como regla general, que la exposición preferible es la que haga frente á los vientos más frescos de la localidad, puesto que en ocasiones no es el Norte el que cumple con la condición apuntada.

Y más aún que la exposición conveniente, difícil y hasta imposible de obtener en fincas que cuentan de antiguo con distintos edificios (y este es el caso general), influyen en las buenas condiciones de temperatura de toda bodega. las precauciones y disposiciones que se tomen en la construcción de la cubierta. Es el punto débil por donde suele perderse la batalla cuando se construyen bodegas de planta en busca de frescura, puesto que los falldones de cubierta presentan gran superficie al sol que los baña durante todo el día.

perficie al sol que los baña durante todo el día.

Antiguamente las bodegas subterráneas construidas á bastante profundidad y con sillares, resolvía el problema. Hoy, que todo se alambica y figura siempre casi en primer lugar la economía, se resuelve la cuestión con menos coste, disponiendo adecuadamente la cubierta y estudiando un completo sistema de ventilación que permite obtener en pleno verano temperaturas bajas. De ello nos dan curiosos ejemplos los italianos, los americanos y los franceses de Argelia.

Yo he logrado, en bodega no subterránea y en pleno verano, 28 grados menos en el interior del edificio que en el exterior. Una buena disposición á tomar en todos los casos, cualquiera que sea el plan adoptado en la construcción de la bodega, es envolver el edificio en una bóveda de verdura, que suministrándola árboles de primera magnitud, como es lógico, pueden elegirse de clase productiva.

Respecto á la época de recolección, opino que no tienen razón ni los que sientan como axioma que debe vendimiarse prematuramente, ni los que recomiendan la recolección cuando los racimos han ganado el máximo de azúcar. Ambas reglas, aplicadas sin discernimiento, pueden dar lugar á tremendos fracasos.

Ha de hacerse cargo el viticultor que, lo que generalmente se entiende por madurez de un fruto, no es más que una madurez relativa, convencional y conveniente á nuestras exigencias más ó menos racionales; la madurez verdadera, la *botánica*, es una sóla, y cuando los frutos de la vid la alcanzan, es cuando la granilla es apta para producir la vid, y entonces las uvas, pocas veces son útiles para la vinificación: los granos se sueltan naturalmente de su pedunculillo, la raspa es lefiosa (rabo de pasa), la pulpa casi se ha secado, y ha disminuído mucho la materia colorante.

En determinadas regiones, la riqueza azucarada que alcanzan las uvas, es casi siempre grande. Entonces la vinificación suele ser la propia para vinos francamente abocados ó dulces. Esto sucede en Málaga, en algunos puntos de Jerez, en Madera, en Oporto y en Alicante, etc., etc. Esta vinificación es particular, especial, pero no es difícil, no es arriesgada. En estos lugares se espera casi siempre que la uva alcance el máximo de azúcar.

En otras partes de práctica, se sabe que no se pueden alcanzar graduaciones en los vinos, mayores de 12 grados centesimales. Esto ocurre en muchos climas templados de España, en gran parte de Francia y de Italia, etcétera; son las regiones de los vinos de mesa. También en estos puntos conviene que las uvas alcancen al máximo de azúcar. La vinificación, más sujeta á riesgos que la anterior, es menos especial, menos difícil, pero más cuidadosa.

Pero hay regiones, y son muchas, en donde según el año, como dicen los *agricultores*, el máximo de azúcar pue-

de ó no puede dar lugar á vinos de graduaciones que oscilan nada menos que de 11'50 á 18 y 19 de alcohol. Estas regiones son para mí las difíciles de vendimiar, y en ellas no puede esperarse á que las uvas alcancen el máximo de azúcar, pues cada cosecha tendría un tipo diferente; unas veces pertenecería al tipo de los vinos secos medianamente alcohólicos, otras á los secos muy alcohólicos, otras á los medianamente abocados, otras muy abocados, y producir así no es comercial. Estas son las regiones en donde se teme con horror el *abocado*, el agrídulce precursor para muchos del avinagamiento.

Varias zonas de las provincias de Cataluña, Valencia y Alicante, y especialmente de Argelia, presentan numerosos ejemplos.

En estas comarcas es imposible de todo punto esperar el máximo de azúcar; la práctica se estrella contra los escollos naturales que presentan tan diversa riqueza azucarada, y temperaturas del ambiente tan distintas.

Ante estas simultáneas dificultades ha de elegirse el momento en el cual la riqueza azucarada no es demasiada para dificultar la vida del fermento que también ha de sufrir temperaturas para él elevadas, sino se las rebaja por los distintos medios que suministra hoy la moderna vinificación, y entre los que figuran en primera línea la corrección de la acidez y la refrigeración de los mostos, cosas ambas más sencillas de lo que parecen á primera vista, especialmente para cada caso particular.

RAFAEL JANINI.

CUARTA DE JUNIO

Junio 16.

Sesión del Congreso

Preside la sesión el señor García Alix. Se aprueban algunos dictámenes. Se procede á la elección de la Mesa definitiva con este resultado:

Toman parte en la votación de la presidencia 203 votos, resultando elegido el señor Pidal por 201. Votan para las vicepresidencias 245, resultando elegidos los señores García Alix, por 150 votos; Laiglesia, 130; Figueroa, 115 y Teverga, 108.

Se procede después á la elección de secretarios, resultando elegidos los mismos interinos.

Juran de dos en dos todos los diputados proclamados; algunos prometen.

Se ha notado el detalle de que los señores Morayta y Blasco no han dado la mano al Presidente.

Después de la jura, el señor Pidal pronuncia un discurso calurosísimo, aplaudiendo en distintas ocasiones por la mayoría, señalando la misión regeneradora de las Cortes, y recalando la nota de que es una obra de sacrificios la que tienen que realizar.

Se suspende la sesión que se reanuda para el sorteo de secciones.

Sesión del Senado

Abierta la sesión, continúa la discusión del mensaje, empezando el señor Almenas

Cotización de la Bolsa

Interior, 62'10.
Exterior, 00'00.
Amortizable, 70'05.
Cubas viejas, 68'40.
Cubas nuevas, 59'40.
Empréstito de Aduanas, 91'50.
Empréstito filipino, 77'40.
Banco, 409'00.
Tabacos, 269'00.
París vista, 20'50.
Londres vista, 30'36.

Se han declarado en huelga los obreros de Altos Hornos, de Bilbao.

El ministro de Gracia y Justicia norteamericano ha recomendado á Otis que conserve en los tribunales de Filipinas el uso de la lengua española, pues los filipinos encontrarán dificultades para entenderse en inglés, retardando así la acción de la justicia.

El ministro de Fomento ha firmado hoy los nombramientos de varios comisarios de Agricultura. Ha negado que piense reformar la inspección central del Estado cerca de las compañías ferroviarias, en la forma en que se ha dicho, e único introducirá alguna variación.

Con motivo de las tareas parlamentarias, el señor Silvela ha señalado la hora de las dos de la tarde de los viernes, para la recepción diplomática semanal en el ministerio de Estado, en vez de las cinco, que era la acostumbrada.

Nueva York 16.—El Consejo de ministros, presidido por Mac-Kinley, ha acordado poner en vigor en Cuba, Puerto y Filipinas, las leyes adoptadas en los Estados Unidos para restringir la emigración.

París 16.—Mr. Poincaré continúa sus gestiones para la formación de un gabinete de reconcentración republicana, habiendo celebrado varias consultas en este sentido y contando con el concurso de los principales grupos del partido. En la combinación figurarán dos ó tres de los actuales ministros.

Washington 16.—El gobierno ha ordenado que se suprima el aprovisionamiento de armas y municiones á los insurrectos filipinos, teniendo el gobierno informes exactos del origen de estos aprovisionamientos.

Dicen de Berlín que en la legislatura próxima se discutirá, además del proyecto de ley de las huelgas, el proyecto de cesión de territorios españoles en el Pacifico, que será aprobado á pesar de la oposición que en sentido contrario hacen algunos grupos del Reichstag. También se aprobará el proyecto de ley sobre canales. El consejo colonial del Imperio ha acordado la introducción del sistema métrico en las posesiones alemanas de Africa.

El consejero del Banco ruso, de Theran, que había ido llevándose una suma considerable, ha sido muerto por los indígenas que se incautaron de la mayor parte del robo y el resto ha sido devuelto al Banco.

Londres 16.—La Cámara de los Comunes ha rechazado una moción, imponiendo un gravamen á los azúcares de la India.

Telegrafían de Canea que han abandonado Creta más de 35.000 mahometanos y la emigración continúa.

Telegrafían de Lisboa que en la corrida de ayer, fué el espada Guerrita cogido por el último toro, en el momento de saltar la valla. No se dan detalles del accidente.

Esta tarde había mejorado, algo el señor Gamazo.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL TAMBOR DE LUISITO

Los hombres no hacemos caso generalmente de las lecciones de la experiencia más que cuando hacen de actos importantes

que interesan profundamente nuestra fortuna y nuestro honor.

Despreciamos por lo común las mil enseñanzas que brotan á cada paso de los hechos más vulgares. Empeñados en este camino difícil de la vida, no ponemos atención en los pequeños accidentes, parándonos sólo ante los considerables, que rara vez se presentan.

Estas reflexiones me hacía yo días atrás, recordando un suceso lejano de mi primera juventud, el tambor de Luisito.

Era Luisito un niño de cuatro años, hijo de un amigo mío y vecino. Luis me profesaba un tierno cariño, y no salía de mi cuarto, ni se separaba en sus juegos del trozo de calle que caía debajo de mi balcón.

Aun cuando yo no estuviera en casa, el ama dejaba entrar al niño en mi cuarto, donde revolvió mis libros y mis ropas, corriendo, loqueando y saltando lo que le venia en ganas.

Nunca reñía yo á Luisito, aunque alguna vez encontrase rotos mis bastones, deshecha mi cama, por el suelo mis papeles, y las láminas de mis libros de historia natural, que Luisito llamaba santos, ennegrecidas por gruesos borrones de tinta.

Un día encontré yo á Luisito con su criada, mirando un escaparate de una tienda de juguetes.

El niño no me vió, y yo le contemplé un rato con sus hermosos ojos abiertos, los brazos caídos, mirando en un éxtasis de codicia aquella variedad prodigiosa de cachivaches.

Llamé su atención, le di la mano y entramos en la tienda.

Vamos, le dije, elige lo que más te agrade.

Y Luisito, tras unos momentos de indecisión, eligió un tambor.

Desde aquel instante, Luisito no paró de jugar en su casa, en la calle y en mi cuarto toda clase de toques.

Si yo empezaba á estudiar, Luisito me acompañaba con un redoble; si me paraba á pensar sobre algo de lo que leía, Luisito me aturdiría con el toque de retreta; si yo hablaba con alguno, Luisito apagaba mi voz con el paso de carga.

Era imposible el disfrutar de un momento de silencio.

Sus padres, sus hermanos y los vecinos, todos estaban aburridos. Yo lo estaba más que nadie, pero no decía ni una palabra, porque había sido el causante de aquel mal que la había comprado el tambor tantas gentes hacen lo mismo que yo hice, prepararse á sí mismos el mal y el dolor.

Los que guiáis á la juventud ó gobernáis un pueblo, no excitéis nunca á los que os obedecen á glorias estériles, no les enseñéis á hacer ruido, sino á ser felices.

Los que arengáis al pueblo, no presentéis jamás á su vista esperanzas irrealizables y promesas vanas, porque más tarde serán su martirio y vuestra ruina.

Críticos que repartís el elogio ó la censura, observad que vuestras injusticias se volverán un día contra vosotros.

Todas esas gentes que ponen con su conducta en manos de los demás un tambor?

Sus redobles los aturdirán por todas partes, ¡Dios quiera que nunca sean un doloroso recordamiento!

Pero á los pocos días, prosiguiendo con mi cuento, sentí desde mi cuarto llorar á Luisito.

Después de pasar dos días en incesante redoble, su padre le había exigido algunas horas de silencio. Indócil el pequeñuelo, continuaba con sus toques, y el padre, encolerizado por la desobediencia, había roto el instrumento, motivo de tantas impacencias.

¡Elocuente lección para los que abusan del placer!

Á la larga, la constancia de la suerte cesa, y el rumor de la prosperidad se apaga y rompe, como el frágil parche del tambor.

Consuélate Luisito, le decía ya calmado su padre, y aprende en este suceso que todo el que en el mundo hace mucho ruido, tiene que presenciar la triste rotura de su tambor.

A. G. MAOBEIRA.

QUISICOSAS

El Litri á Zamora va para San Pedro. Señores y como cambian los tiempos! De aquellas corridas que le han dado crédito

con toros de raza, con dienos toreros, con trenes baratos, y baratos precios, á las que iba siempre público selecto, tan sólo ahora queda un triste recuerdo.

Ya no irá á Zamora ningún forastero.

Si no hay atractivos ¿á que ir á San Pedro?

Y si al fin y al cabo, si estuviese, al menos en la presidencia del Ayuntamiento

aquel que fué alcalde hace tres inviernos,

un señor de un nombre onomatopéico,

yo iría á Zamora por verle el sombrero de copa, rarísimo

ejemplar, de precio,

que si aún lo conserva,

debe estar muy bueno.

Crónica local y provincial

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la capital, cuya suscripción vence el último de mes, procuren remitir su importe, pues de esa manera nos evitan el girar letra á cargo suyo, que siempre ocasiona gastos.

Se van teniendo noticias de los perjuicios y desgracias que han causado las últimas tormentas; en la alquería de la Moral de Castro, la noche del día 9, estando los criados de don Francisco Angoso Blanco quitando las yuntas de los bueyes en el corral, se desencadenó tal tempestad precedida de torrencial lluvia, que tuvieron necesidad, sin terminar la operación, de guarecerse en las tenadas, y un momento después de haberse separado, sobrevino una descarga eléctrica que mató instantáneamente á los dos peones, y aunque los encontrados les alcanzó algo la descarga, no sucriados les alcanzó el susto consiguiente.

En otros pueblos sabemos también que ha causado algunos perjuicios el pedrisco, pero no tanto como en un principio se dijo, pues ha habido alguna exageración en las noticias comunicadas.

En el mes de Abril pasado, acordó el Ayuntamiento adquirir la vacuna necesaria para proceder á la inoculación del vecindario, precaviendo, de ese modo, los riesgos inherentes á una epidemia de viruela.

A pesar de haber transcurrido dos meses desde que se tomó tal acuerdo, esta es la hora en que nada se ha hecho y creemos que el asunto merecía más actividad de parte de nuestras autoridades.

Con motivo de la feria verificada en Alba de Tormes los días 13, 14 y 15, hubo poco ganado á la venta anteayer, en la que se celebra los días 15 de cada mes en esta capital; sin embargo anteayer, sobre todo de ganado de cerda, se presentó mucho al mercado; á pesar de ser bajos los precios, pues se cotizaban con diez reales en arroba menos que los días anteriores, han sido pocas las transacciones; del ganado caballar, vacuno y asnal se ha presentado muy poco, y de este último bastante caro, pues hemos visto vender uno de tres años, en treinta duros.

El primer teniente de la escolta real don Timoteo Gómez Sánchez, nuestro particular amigo y paisano, ha ascendido á capitán. Séale enhorabuena.

Ha recibido el grado de Licenciado en la Facultad de Teología en el Seminario Pontificio el aventajado alumno don Eloy Bullón Fernández, obteniendo la más alta calificación. Séale enhorabuena.

Los exámenes

En los celebrados ayer mañana, obtuvieron la calificación de sobresaliente, en las asignaturas que se especifican, los alumnos que á continuación se expresan.

Facultad de Ciencias

Análisis matemático (segundo curso).

—Don Federico Bustos Santiuste, don Félix Urtiaga Ayguillo.

Facultad de Derecho

Práctica forense.—Don Rafael Rodríguez de Rivera Gastón, don Gabriel M. Ibarra y de la Revilla, don Marcial Sequiera y Martín Plasencia.

Instituto de 2.ª Enseñanza

Geografía.—Don Manuel González Andrés, don Nicolás Sánchez Campos, don Alonso Sánchez García, don Eleuterio Martín Vallerós, don Valerio García Gómez, don Enrique Escudero Villarino, don Eduardo Gutiérrez Lorenzo, don Fernando Guillén Merino, don Domingo Guevara Martín, don Justo Jiménez Martín.

Geometría.—Don Julio Soler Prieto. Doctrina cristiana.—Don Enrique Escudero Villapececlín.

Escuela Normal de Maestras

Doña Eusebia González Domingo Cobos.

A 1.387 pesetas y 79 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 15 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Aurea García Flores. Manuela Medina Iglesias.

Ha experimentado notable alivio en la enfermedad que hizo temer por su vida, la hermana de nuestros queridos amigos don Hipólito y don Cándido Rodríguez Pinilla, cuyo actual estado, si bien todavía delicado, es relativamente satisfactorio.

Mucho celebraremos que se restablezca la enfermedad por completo.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36

La Gaceta publica una Real orden circular del ministerio de Gracia y Justicia, en la cual se expresa que no sólo cabe recurrir contra los nombramientos de jueces municipales fundándose en que pueda constituir incapacidad ó impedimento legal para ejercer el cargo el elegido, sino también contra toda elección que implique lesión del derecho de preferencia que pudiese alegar un tercero con arreglo á las disposiciones vigentes.

En su consecuencia, se encarga á los presidentes de las Audiencias que admitan cuantas reclamaciones se les presentes por cualquiera de los conceptos antes indicados, ordenándoles que cursen, sin dilación de ninguna especie, las alzadas para ante el ministerio de Gracia y Justicia, acompañándolas, desde luego, de su informe.

Las últimas noticias recibidas de San Pedro de Latarece, pueblo de la provincia de Valladolid, son en extremo desconsoladoras.

Tal fué la cantidad de agua que descargó la tormenta sobre dicho pueblo, que el nivel de arroyo Brunil se elevó á cinco metros, arrollando el torrente á su paso tres barricadas completas que comprendían 15 calles con más de 200 edificios.

Son más de 150 las familias que quedan sin hogar ni recursos para atender á su subsistencia.

Han resultado con heridas de más ó menos consideración, 26 personas.

También ha habido muchos contusos.

Cincuenta eras han sido devastadas por el agua.

Créese imposible que durante el verano puedan dedicarse los vecinos á labor alguna de provecho.

Más de seiscientos ovejas han muerto ahogadas, como así bien, muchísimas caballerías, cerdos, conejos y gallinas.

Es imposible extraer los cuerpos muertos, porque ocurren á cada paso nuevos hundimientos y es peligroso el paso por aquellos sitios.

La guardia civil impide que las gentes se aproximen para evitar desgracias. Cálculase que más de 8.000 cántaros de

vino se han perdido: las bodegas están llenas de fango.

Dicen de varios pueblos de la provincia de Burgos, que las lluvias de estos días han favorecido bastante á los campos, cambiando los calores anteriores en vientos fuertes y fríos; pero hasta ahora no se desconfía de la cosecha.

A un joven que anteanoche hallábase hablando con una señorita, acercáronse unos cuantos sujetos que le demandaron el medio cántaro, siguiendo una costumbre impropia de toda población culta.

El joven negóse á acceder á sus deseos, y los peticionarios le armaron un monumental escándalo, que hizo necesaria la intervención de los agentes de la autoridad, que detuvieron á los alborotadores.

Ayer mañana comparecieron ante el señor Alcalde, y esta autoridad, condenóles á pagar entre los siete detenidos, la multa de cinco pesetas.

Así, con ese saludable rigor, no dudamos que, muy pronto, desaparezcan de Salamanca costumbres como la que dió lugar al escándalo de que nos ocupamos.

EL ODOL

conserva sana la dentadura

Ha sido ascendido á oficial primero de administración militar, el que lo era segundo, don Alfredo Ramón Laca, hijo de nuestro querido amigo don Alfredo.

El Subintendente Militar, Director de la fábrica, situada sobre la exclusiva 42 del Canal de Castilla, convoca al concurso que ha de celebrarse en Valladolid el día 28 del actual, á las once de la mañana, en las oficinas de la Dirección, Acera de Recoletos, número 18, principal, para la venta de salvados procedentes de la molturación de trigos de dicho establecimiento.

Un descarrilamiento

Con dos horas de retraso llegó ayer tarde á Salamanca el tren correo de Astorga, efecto de un descarrilamiento ocurrido entre las estaciones de Piedrahita y Zamora.

que fué de gran importancia, pues todas las unidades del tren quedaron fuera de la vía, sufriendo grandes desperfectos.

Afortunadamente, los viajeros y empleados que iban en el tren resultaron ilesos.

Créese que lo menos en dos días no podrá quedar expedita la vía.

En breve se procederá por los ingenieros, á la distribución de parcelas, que por el ministerio de Fomento, le han sido concedidas á los peones guardas, en los montes que tienen á su cargo.

Dichas parcelas, de 20 áreas de extensión, se destinarán al cultivo de hortalizas.

Ayer se recibió en este gobierno civil un telegrama del subsecretario del ministerio de la Gobernación, manifestando que, habiendo sido concedida la extradición del súbdito alemán Juan Kurembch, acusado de lesiones seguidas de muerte, se interesa la busca y detención preventiva del mismo, el que se hace llamar Charles Schoring ó el Buer.

Los soldados repatriados de Ultramar que no hayan cobrado á su llegada á la península las 100 pesetas á que tienen derecho, deberán hacer las oportunas reclamaciones antes del día 30 del presente mes.

Con arreglo á los gastos y recargos vigentes, los escolares que se licencien ahora en Derecho, tienen que abonar por la adquisición del título, la cantidad de 1.095 pesetas.

La Gaceta publica, precedido de extenso preámbulo, un Real decreto que disiente del informe del Consejo de Estado en pleno.

Ordénase que las manifestaciones á que se refiere el artículo 15 del Código civil, se extiendan en el libro del registro, que en lo sucesivo se denominará de ciudadanía y vecindad civil, debiendo los encargados del Registro expedir certificaciones, y los jueces municipales notificar éstas á la dirección de los Registros, con la que se consultará cualquiera duda que surja.

El plazo de diez años, fijado en el párrafo 5.º del artículo 15 del Código, se contará con sujeción á las siguientes reglas, que serán de recíproca aplicación á las provincias y territorios que tienen diversa legislación civil.

1.ª Para los que á la publicación de la edición reformada del Código civil, se ha-

llaren residiendo en provincias ó territorios que no sean los de origen ó nacimiento, sin haber ganado en ellos vecindad civil con arreglo al derecho antiguo, desde el 17 de Agosto de 1839.

2.ª Para los menores de edad no emancipados legalmente, desde el día que cumplan la mayor edad, con arreglo á la legislación á que estaban sometidos al tiempo del fallecimiento de sus padres.

3.ª Para los dementes y pródigos declarados por sentencia firme, desde que en virtud de declaración judicial, haya cesado la causa de su incapacidad.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega Id. id. corriente (s/v) 46 94 libras Id. rubión id. id. 45'50 id Id. barbilla id. id. 43 id. Centeno á 30, 90 libras.

Tendencia firme.

Valladolid 16.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 200 fanegas de trigo, que se cotizaron de 46 á 47 reales las 94 libras (26'59 á 27'17 pesetas los 100 kilos ó 20'99 á 21'45 pesetas hectolitro, 12 fanegas de centeno que se pagaron á 30'75 reales fanega. En los del Canal entraron 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 46 reales las 94 libras (26'59 pesetas los 100 kilos ó 26'99 pesetas hectolitro).

Peñaranda 15.

Trigo, de 44 á 45 reales

Cebada, de 22 á 23.

Centeno, de 30 á 31.

Alubias, de 84 á 90.

Aceite, á 64 rs. cántaro.

Petróleo, á 65 reales lata.

Vino de 20 á 22 cántaro.

Patatas, á 7 rs. arroba.

Queso, á 2 rs. libra.

TELEGRAMAS

Los emigrantes

Madrid 17.—Un despacho de Washington participa que, en el Consejo de ministros celebrado ayer, acordóse poner en vigor, en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, las leyes adoptadas en los Estados Unidos para restringir el movimiento de emigración.

El señor Gamazo

Madrid 17.—El ilustre diputado castellano continúa bastante mejorado, habiendo pasado el día de ayer y la última noche, muy tranquilo.

Los temores de que el ataque pudiera repetirse, van desapareciendo.

Su casa es muy visitada.

Los presupuestos

Madrid 17.—En el Consejo de ministros que ayer tuvo lugar en la presidencia, el señor Villaverde expuso á sus compañeros de gabinete sus planes financieros para el próximo ejercicio, explicándolos minuciosamente.

Los ministros se juramentaron para reservarlos hasta que sean leídos en las Cortes.

Dos comisiones

Madrid 17.—Los ministros aprobaron las candidaturas para las comisiones de contestación al mensaje y de cesión de las Carolinas.

La primera estará presidida por

el señor Linares Rivas y la segunda por el señor Castell.

Detalles del presupuesto

Madrid 17.—Sábase que el nuevo presupuesto presentado por el señor Villaverde á sus compañeros, aparece con un superávit de 100.000 pesetas.

El ministro de Hacienda pedirá á la comisión correspondiente dictamine con urgencia sobre los medios que propone para el pago del cupón de la deuda correspondiente al próximo Julio.

Créese que, en este asunto, las minorías coadyuvarán á la obra del Gobierno.

Al mismo tiempo que los presupuestos, leerá el señor Villaverde, en el Congreso, los proyectos de tributación sobre el timbre, derechos reales, utilidades, elaboración del azúcar, alcohol y otros, que completan su plan financiero.

Las plantillas de empleados reducéndose considerablemente.

La obra del señor Villaverde es de gran trascendencia y ha de ser muy discutida.

Decreto importante

Madrid 17.—Hoy firmará la Reina un decreto por el que se reduce al 5 por 100, el tipo de interés legal.

En el Senado

Madrid 17.—El general Blanco intervino en el debate promovido en la alta Cámara por el conde de las Almenas, acerca de los desastres de la pasada guerra.

Blanco defiende al ejército, al cual no se le dejó combatir y defender la honra de la patria.

Dice que se arrepiente de no haberlo sublevado contra las vergonzosas instrucciones recibidas del Gobierno.

Primo de Rivera dice que el conde de las Almenas calumnia sin fundamento y luego no prueba las mismas.

Weyler toma parte en el debate y dice que, mientras Almenas le acusa de blando y contemporizador, otros le llaman cruel y sanguinario.

Poniéndome en el término medio, hay que deducir que he dado gusto á todos.

Refiere minuciosamente su gestión en Cuba y dice que se comprometió á terminar la guerra en un plazo fijo, y que lo hubiera conseguido de no haber sido relevado.

Intervienen en el debate los generales Polavieja, Azcárraga, Cozma y Ochoa, y la discusión se desliza sin interés.

AGENCIA ALMODOBAR.

RAFAEL LINO

dueño del RIPPER, que hace el servicio á la estación de Tejares, pone en conocimiento del público que, desde el día 10 del corriente, está haciendo el servicio en la siguiente forma:

Por la mañana, sale á las cuatro y cuarto de la Plaza, hasta dicha estación, y por la noche, se hallará en la estación á la llegada del tren, regresando hasta la Plaza.

30-6

EMPLEO

Se facilita á jóvenes activos que deseen trabajar y reúnen condiciones para oficinas.

Calle de Bretón, núm. 6, darán razón.

Salamanca.—Imp. de Núñez.

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

PESETAS

| | |
|---------------------------------------|-----------|
| En 1. ^a plana á 4 columnas | 50 y 75 |
| En id. id. á 2 id. | 10 y 15 |
| En 4. ^a id. á 4 id. | 40 y 60 |
| En id. id. á 2 id. | 7'50 y 10 |

COMUNICADOS, precios convencionales

EMIGRACION

CON PASAJES GRATUITOS para la América Central (Honolulo), próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Perú y San Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para constar, al agente general exclusivo D. CAIDIDO DALA-MA, Villar de Peratonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de *Coruña Vigo, Oporto y Lisboa*, quien informará á correo seguido.

Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.

En *Honolulo*, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, or falta de personal.

Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vio.

No se contestará á la cartas que no acompañen sellos.

ACADEMIA DE CORTE CONFECCION

para señoras bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

Real privilegio

dirigida por la inventora Doña María Ibero Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas plicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los peritódicos ó moda para toda clase de prendas, para soras como para niños y ropa interior parabaleros.

Cuerpos ajustados sin suturas ni pinzas. También se les instruyen los figurines.

Clase especial para la larrera de profesora. Clase diaria á excepción de los Jueves por la tarde. También se limiten internas.

Horas de clase, de *noche á doce* de la mañana, y por la tarde, *de dos á cinco*.

La entrada, por la caterilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº 7, 2º

Pectoral Pedrano

Curra la tos y catarros los médicos que lo conocen lo recomian eficazmente. Precio del frasco 6 reales todas las farmacias. Depósitos: G. Giba Capellanes I. Madrid, y en la farmacia autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

| | |
|--|---|
| Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa | Tren mixto, núm. 111 |
| Llega de Astorga á las 4'30 mañana. | Llega de Astorga á las 4'30 mañana. |
| Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana. | Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana. |
| Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa | Tren número 2 correo |
| Llega de Portugal á las 9'25 noche. | Llega de Portugal á las 9'25 noche. |
| Sale para Medina á las 9'45 id. | Sale para Medina á las 9'45 id. |
| Línea del Oeste | Tren núm. 1 correo |
| Llega de Medina á las 4'49 mañana. | Llega de Medina á las 4'49 mañana. |
| Sale para Portugal á las 5'5 id. | Sale para Portugal á las 5'5 id. |
| MÉRCOLES Y SÁBADOS | Tren número 12 sud-expreso |
| Llega de Portugal á las 8'58 mañana. | Llega de Portugal á las 8'58 mañana. |
| Sale para Medina y París á las 9'5 id. | Sale para Medina y París á las 9'5 id. |
| JUEVES Y DOMINGOS | Tren número 11 sud-expreso |
| Llega de París y Medina á las 8'34 de la noche. | Llega de París y Medina á las 8'34 de la noche. |
| Sale para Portugal á las 8'40 id. | Sale para Portugal á las 8'40 id. |
| Línea de Peñaranda | Tren mixto, núm. 8 |
| Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana. | Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana. |
| Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde. | Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde. |
| Línea de Medina-Salamanca | Tren mixto, núm. 3 |
| Llega de Medina á las 8'19 mañana. | Llega de Medina á las 8'19 mañana. |
| Tren núm. 4 mixto | Tren núm. 4 mixto |
| Sale para Medina á las 4'55 tarde. | Sale para Medina á las 4'55 tarde. |

Alto y fijarse

En la almoneda de muebles usados de Calzada, pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir procedente de Madrid, sillerías, lavabos, espejos, gabinetes, preciosas columnas, mesas de comedor para doce cubiertos, buenos veladores, buenas cortinas y portiers y la mar de objetos que todo se liquida á precios muy baratos.

No dejéis de visitar esta casa y os convencereis.

Se venden arpilleres, y se dan muy baratas.

Dr. Riesco, núm. 41 (antes Toro)

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librías, grandes zafras para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, bauls mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

GUANTAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

PAPEL INGLES

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo.

Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios.

También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

DISPONIBLE